

Jesús Escobar: "Dimos de comer más de un millón de platos de comida"

Por Gabriela Becerra

El candidato a Diputado Nacional por Libres del Sur, Jesús Escobar se refirió al trabajo continuo que realiza su espacio político. Confirmó el inicio formal de la campaña, en la ciudad de Cutral Có, por las próximas elecciones del 14 de noviembre.



Jesús Escobar es el actual Presidente de Libres del Sur Neuquén. Fue Diputado Provincial (mandato cumplido entre el 2015 y 2019) y se desempeñó como Convencional Constituyente de la Reforma Provincial. Además, fue Secretario de Derechos humanos y Sociales y Presidente del Consejo de Niñez, Adolescencia y Familia, ambos de la municipalidad de Neuquén.

En el marco de la campaña por las próximas elecciones legislativas, el candidato visitó la ciudad de Cutral Có para dar un inicio formal a la misma. Con una ajustada agenda, se mostró entusiasta por el encuentro que mantuvo ese miércoles por la tarde en la plaza San Martín:

Cutral Có y Plaza Huincul son dos ciudades de las que es difícil hablar de ellas en forma separada ¿Nos puede contar acerca de su visita?

Es así, yo siempre digo que vivía en Cutral Có pero en realidad, vivía en el actual Barrio Uno de Plaza Huincul. Pero siempre las sentí como una sola comunidad, aunque haya dos administraciones. Estoy lanzando la campaña en esta zona rumbo a las elecciones generales. Iba a comenzar la última semana de septiembre, pero mi hija en Buenos Aires estuvo internada en terapia por una neumonía, afortunadamente ya está superada esa situación. Por lo que ya estamos dispuestos a encarar esta campaña. Hoy estaré desde las 14 en la plaza San Martín para escuchar a los vecinos y estaré volviendo todas las semanas.

¿Qué balance puede realizar de las PASO?

En las PASO nos fue muy bien, tuvimos casi 20.000 votos. Hemos sido uno de los ganadores, y desde ese lugar nos proponemos ocupar una de las bancas a Diputado Nacional. Desde nuestro espacio, hemos trabajado durante la pandemia cara a cara con la gente. Aun cuando no se podía, porque lo hacíamos a través de zoom. Hemos realizado unos cientos de encuentros virtuales con neuquinos de muchas localidades. Cuando las aperturas lo

permitieron, nos caminamos todo. Pude escuchar mucho a la gente y sobre todo a los jóvenes. Durante ese tiempo, dimos de comer más de 2 millones de platos de comida, cuando el gobierno se borró. En el mismo sentido trabajamos en el abordaje de las situaciones de violencia de género, en acompañar a los pibes en solicitar y proponer que haya WiFi en los barrios para que puedan acceder a la educación. Hubo gente que pensaba que el precandidato Rolo Figueroa era opositor, sin embargo, hoy es el candidato de Omar Gutiérrez. El Frente de Todos se deshinchó, como el gobierno de Alberto Fernández, porque lejos de ponerle plata en el bolsillo a la gente fueron con un ajuste brutal.

Dentro del trabajo realizado en materia de violencia de género ¿poseen estadísticas al respecto?

Totalmente. Quienes quieran consultarlas, pueden ver las redes sociales de MUMALÁ, la organización de mujeres de Libres del sur que tiene un Observatorio de la Violencia a nivel nacional y provincial. Se encarga del registro y del índice de femicidios, de denuncias. Neuquén está por encima del índice de violencia a nivel nacional, además del crecimiento de los casos durante la pandemia. Se puede observar la falta de respuesta por parte de los gobiernos que durante el encierro, en el momento en el que más se necesitaba, desactivaron los pocos dispositivos que existían. Entonces MUMALÁ eran las que acompañaban las víctimas de violencia. Siempre digo que una víctima de violencia de género en nuestra provincia, no llama ni al municipio ni al gobierno provincial: llama a Mercedes Lamarca.

Respecto a las personas que ejercen el rol activo en los diferentes dispositivos de contención y de denuncia de violencia de género ¿Qué opina acerca de su capacidad para ejercer esa importante tarea?

Cada situación de violencia es única. Muchas veces las mujeres son doblemente victimizadas en los lugares donde van a denunciar y por eso cuesta tanto que la hagan. Además de lo que genera que haya violencia sobre una mujer: es una situación inimaginable por la complejidad que conlleva a la denuncia. Y la gran responsabilidad de esto es del gobierno provincial, que siempre hizo anuncios grandilocuentes sobre dispositivos de violencia, marketing publicitario en televisión, redes, etc. Pero en los hechos concretos no hay nada: ni dispositivos, ni presupuestos, ni capacitación, ni políticas serias en prevención y abordaje de la violencia contra las mujeres. Ni tampoco del gobierno nacional.

¿Cómo es la situación de la gente que asiste a los merenderos?

La situación económica y social sigue siendo igual o peor a pesar de las aperturas. Los números del INDEC y de la UCA hablan de que en Argentina y particularmente en Neuquén, tenemos un 50% de pobreza. 30% de desocupación y no 17% de desocupación más 13 % de indigencia o no búsqueda de trabajo, como intentan dibujarla los gobiernos. Y eso se ve reflejado en los merenderos de la provincia, con 10 mil platos de comida y merienda por día a finales de 2020. Si antes al merendero iba el niño, ahora va el padre, la madre y los abuelos. Cada vianda, puede llegar a tener hasta 6 porciones de comida, no es una porción individual. Y esto además depende de los recursos de los merenderos.

¿Qué piensa del alto porcentaje de votos en blanco, nulos, con memes y de la gente que prefirió pagar la multa antes que ir a votar por no sentirse representado por ningún partido en las PASO?

El ciudadano es siempre soberano. Yo del ajuste no me hago cargo. Pero sí del trabajo que venimos realizando desde hace tiempo. Por eso a ellos les pido que nos den una mano en esta elección. Yo tengo la idea de que la gente que simpatiza con Ramón Rioseco, nos va a votar a nosotros, lo digo abiertamente. Nosotros en Cutral Có tuvimos un porcentaje alto de votos. Y será muy bueno si se profundiza. Aquellos que apostaron al Frente de Todos, que sacó a Teresa Rioseco de la lista, creo yo que su principal alternativa para ocupar una banca de manera progresista, de defensa de Neuquén y de sus trabajadores, es Libres del Sur.

En materia petrolera ¿Qué propuestas tiene?

Neuquén, como provincia productora debe tener un porcentaje mayor de regalías. Eso tenemos que pelearlo a muerte los neuquinos en el Congreso de la Nación. Neuquén debe participar en la redacción de las leyes petroleras. No como ocurre ahora, que se defienden los intereses de Buenos Aires o de Houston. Los jefes de Darío Martínez son Guzmán y Kulfas. Darío podría haber intervenido directamente en un problema que nos aquejaba en el conflicto de salud, pero se lavó las manos. Ese es el mejor ejemplo de cuando un funcionario nacido en la provincia se asusta con las luces de la gran ciudad.